



Tribunal: jueces ineficaces intentaron frenar proceso

Foro. La magistrada presidenta, Mónica Soto, critica amparos emitidos para suspender los trabajos; OEA visita Gobernación

R. MONTES Y P. DOMÍNGUEZ
 CIUDAD DE MÉXICO

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Mónica Soto, expuso ante visitantes extranjeros de 40 países que observarán la elección judicial que la organización fue compleja porque hubo “jueces incompetentes” que quisieron detener los trabajos.

“Hubo intentos, y digo intentos porque el Tribunal tuvo que asumir, como nunca y con toda firmeza, la defensa de su autonomía e independencia. Hubo jueces incompetentes que con am-

paros intentaron detener el trabajo”, afirmó.

En el “Foro informativo para personas visitantes extranjeras”, que se celebra viernes y sábado y al que acudieron 375 representantes de instituciones extranjeras, Soto reprochó que por un tiempo se logró suspender porque con amparos se le ordenó al INE parar el desarrollo.

“Fueron tiempos complejos, por supuesto, pero yo aquí refrendo y defiendo la actuación del Tribunal, porque incluso nuestras sentencias fueron apagadas gramaticalmente al mandato constitucional”, afirmó.

La magistrada presidenta relató que las decisiones que tomó el Tribunal para dar viabilidad al proceso, enfrentándose a las sentencias de jueces de distrito, fueron criticadas por una parte de la sociedad.

“Se acusó que el Tribunal Electoral había quebrantado el estado de derecho por no obedecer las órdenes de los jueces de amparo. El Tribunal ni obedeció ni desobedeció las órdenes de los jueces incompetentes. Actuó con apego a la Constitución.

“¿Qué dice la Constitución? Que el Tribunal es la última instancia en materia electoral y que el amparo no procede en materia



electoral; también dice que los amparos no pueden suspender las etapas de un proceso electoral”, argumentó.

“Elección histórica”

La Misión de Observación Electoral de la Organización de los Estados Americanos (OEA), encabezada por Heraldo Muñoz, visitó a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, para dialogar sobre la elección judicial.

Al respecto, la funcionaria compartió en redes sociales: “Hoy recibimos en @SEGOB_mx al equipo de la @OEA_oficial, en-

cabezado por @HeraldoMunoz, jefe de la Misión de Observación Electoral, que atestiguará la elección histórica al #PJF por el pueblo de #México”.

La misión está a cargo del ex canciller de Chile que ha liderado previamente varias visitas, incluida la desplegada en las elecciones federales de México en 2024 y en las elecciones generales de Ecuador en 2025.

El grupo está compuesto por 16 personas de 10 países y analizará organización y tecnología, justicia electoral, judicatura y participación de mujeres. ■